

## Elecciones de Orizaba y de Veracruz, sin definir; siguen procesos de impugnación

**URL:** [http://www.jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=211016\\_121812\\_914](http://www.jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=211016_121812_914)

**Autor:**

Fueron presentadas dos impugnaciones en el proceso de elección de presidente municipal de Orizaba en contra de Juan Manuel Díez Francos, indicó César Cortés, representante del Partido del Trabajo en el Consejo Municipal del OPLE en Orizaba. El objetivo es lograr la nulidad en la elección y que se llame a elecciones extraordinarias.

"Una es contra resolución del procedimiento especial sancionador y otra contra el recurso de inconformidad (...) la sanción que le impone el Tribunal Electoral del Estado a Juan Manuel Díaz solo es amonestación pública por actos anticipados de campaña que fueron acreditados, históricamente sabemos que en México a cualquier persona que ha cometido actos anticipados le cancelan la candidatura", explicó.

Señaló que se busca lograr cancelar esta candidatura, pues consideran elementos necesarios hay actos anticipados desde febrero de este año. El recurso de inconformidad requiere un estudio a fondo de la elección. "No importa el resultado de la elección entre primer y segundo lugar, porque hablamos que hay antecedente una campaña de candidato que ya fue sancionado y lo que estamos peleando es que se valore la intervención del ayuntamiento a través de la sobre exposición de la imagen del candidato", afirmó.

Señaló que en caso de que la Sala Regional falle en su contra y no entre en el estudio de fondo acudirán a la Sala Superior, en donde consideran que sí se logrará el objetivo; la cancelación de candidatura de Juan Manuel Díaz y revertir su triunfo, además de lograr la nulidad de la elección y por ende una elección extraordinaria.

### Sigue impugnación en el Puerto

La elección a la presidencia municipal del puerto de Veracruz continúa en proceso, el Movimiento Regeneración Nacional señaló que aún no se desahoga la determinación de la unidad técnica de fiscalización del INE, indicó Gabriel Zúñiga, representante de Morena ante el OPLE estatal en Veracruz.

El ex candidato de Morena, Ricardo Exsome, es quien mantiene estos procesos en contra de Patricia Lobeira, del PAN, que fue declarada por el OPLE alcaldesa electa. "Hemos sido cautelosos en el tema de Veracruz en la parte federal que es la determinación de la unidad técnica de fiscalización en donde se solicita se investigue bien, es el INE el órgano facultado para estas investigaciones y se fueron de vacaciones tres semanas", explicó.

Aseguró que le han solicitado al Tribunal que hasta que no se concluyan los procedimientos sancionadores y hasta no tener determinación del INE no se está en condiciones de resolver. Añadió que se espera que el INE resuelva en los próximos días qué procede con el tema de exclusión de Veracruz y entonces el tribunal electoral tendría material para resolver. "Tenemos la batería jurídica legal y humana para resolver y acudir a la siguiente instancia y si la sala regional es omisa pues nos vamos a la Sala Superior, que es la última instancia", explicó.

Enrique de la Madrid, con aspiraciones políticas

Enrique de la Madrid visitó Veracruz para una reunión con empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en donde admitió que podría tener alguna aspiración política. "No descarto, pero no es es la obsesión porque primero tienes que ser capaz de generar una narrativa y ver si esa narrativa es atractiva o no", explicó.

Aseguró que busca llegar a las conclusiones necesarias para que haya una mejor distribución de la riqueza. "Que seamos más justos para que la riqueza se genere (...) estoy en esa etapa de generar un discurso en el que todos quepamos". De la Madrid indicó que sí existe un grupo de personas amplio, que no está de acuerdo con la forma en la que el gobierno a cargo de Andrés Manuel López Obrador está realizando las acciones. "Las personas que no coincidimos con el gobierno no podemos pasarnos diciendo los no, tenemos que proponer un discurso, en eso es lo que estoy más ocupado y me meto en otros sectores porque creo en un país que en lugar de centralizarse se descentraliza", señaló.

Afirmó que él no cree que el país deba de depender del estado o del gobierno para determinar qué hacer.

#### Galería de Imágenes

